

Prentsa oharra

Nota de prensa



TERMINA UNA TEMPORADA DE PLAYAS CON MENOS AFLUENCIA DE USUARIOS Y CON EPISODIOS DE MEDUSAS Y CARABELAS PORTUGUESAS

El 30 de septiembre finaliza la temporada de playas 2023 que se ha desarrollado con normalidad, salvo en lo meteorológico, ya que ha habido jornadas en que el tiempo, DANA incluida, no ha recomendado el uso de las playas donostiaras.

El Concejal de Mantenimiento y Servicios Urbanos, Carlos García, ha señalado que “podemos decir que en todos los meses de verano, desde el 1 de junio al 30 de septiembre, la afluencia de personas ha sido media/alta. Por lo que al Ayuntamiento respecta, el balance es positivo, dando respuestas adecuadas a cada episodio registrado, especialmente con la llegada de carabelas portuguesas y medusas que, incluso, llevaron a la aprobación de un reglamento para estos casos y que ha funcionado bien”.

Prentsa oharra

Nota de prensa

Las mareas previas al inicio de la temporada llevaron a no realizar grandes movimientos de arena en los arenales, salvo en las zonas de los accesos para así facilitar el tránsito normal de usuarios y los reperfilados habituales. Mediado el verano, la DANA se llevó bastante arena de la zona próxima al Tenis, provocando además que se abriera un boquete en el muro, que ya se está reparando, al tiempo que las mareas de los últimos días han devuelto bastante arena al lugar.

Como también viene siendo habitual en la playa de Zurriola, se distribuyeron los espacios para que pudieran convivir sin mayores problemas los bañistas y quienes a diario practican surf. Hay que señalar que ha habido bastantes quejas de bañistas por el poco espacio para el baño, pero sin que haya habido especiales problemas por la práctica del surf.

Señalar que las playas han tenido un control sanitario del agua de baño todas las semanas con resultados satisfactorios. “Como es conocido, solo la llegada de carabelas portuguesas, medusas y salpas ha dado la nota en nuestras playas, causando picaduras, graves en algún caso, que fueron atendidas por los socorristas y centros hospitalarios. Calculamos en torno a 300 los ejemplares retirados, fundamentalmente por la barca que FCC emplea para la limpieza de la bahía”, ha destacado Carlos García.

En cuanto a la limpieza, este año la recogida de residuos ha sido menor respecto del pasado, seguramente porque la climatología ha reducido el número de días soleados y, con ello, la afluencia de usuarios ha descendido y también los residuos.

	2022	2023
RESIDUO RESTO	413.294 kg	357.647 kg
VIDRIO	4.231 kg	1.266 kg
PLÁSTICO	34.046 kg	14.948 kg
PAPEL	951 kg	1.008 kg
MADERA	63.080 kg	45.420 kg
ORGÁNICA	1.349 kg	2.252 kg
PAÑALES	18 kg	105 kg
FLOTANTES	1.400 kg	309 kg

Prentsa oharra

Nota de prensa

Han sido 25 operarios los que, en conjunto, se han esmerado a diario por mantener las playas en las mejores condiciones, ayudados por 13 vehículos para las operaciones de limpieza, entre tractores, cribadoras, orugas mecánicas, camiones y dos embarcaciones, una para la limpieza y retirada de residuos de la isla y otra para los flotantes de la bahía, con especial incidencia este año en la recogida de medusas y carabelas portuguesas.

Recordar que las playas cuentan con 71 papeleras para la fracción resto, 78 para envases plásticos, 48 para basura orgánica, 24 para el vidrio, 24 para el papel-cartón y una específica para pañales.

En cuanto al servicio de Salvamento y Socorrismo, este año ha sido un tanto especial por los sucesivos episodios de picaduras de carabelas y medusas, y por los incidentes, puntuales, de bañistas que han resultado heridos por diversas circunstancias.

	CONCHA	ONDARRETA/ ISLA	ZURRIOLA	TOTAL
ASISTENCIAS SANITARIAS	365 346	304 459	152 526	821 1.131
RESCATES	5 4	6 17	28 72	39 93
EVACUADOS	40 25	8 6	31 36	79 67
EXTRAVIADOS	50 79	15 12	16 124	81 215
BAÑO ASISTIDO	280 394			280 394
MULETAS	67 102			67 102

** en rojo los datos de la temporada 2022

CABINAS COLECTIVAS

Prentsa oharra

Nota de prensa

También se ha apreciado una disminución en el número de usuarios a lo largo de la temporada

→ PLAYA DE LA CONCHA

	CABINAS (ducha+taquilla)	DUCHAS (solo ducha)	ABONOS	TOTAL	CONSIGNAS
TOTALES	8.574 9.966	10.958 9.376	23.704 26.405	43.236 45.747	5.627 8.673

→ PLAYA DE ONDARRETA

	CABINAS (ducha+taquilla)	DUCHAS (solo ducha)	ABONOS	TOTAL	CONSIGNAS
TOTALES	2.894 3.358	5.285 5.248	12.052 10.146	20.231 18.752	2.471 3.524

→ PLAYA DE ZURRIOLA

	CABINAS (ducha+taquilla)	DUCHAS (solo ducha)	ABONOS	TOTAL	CONSIGNAS
TOTALES	1.346 1.626	2.596 3.360	2.606 2.450	6.548 7.436	935 1.030

TOLDOS Y SOMBRILLAS

En cuanto a los toldos, carpas y sombrillas, cuyo servicio finalizó el pasado 15 de septiembre, solo 73 de estos elementos han estado este año sin abonados, mayoritariamente en la playa de Zurriola, aunque todos los que estaban libres se ponían diariamente en alquiler a quienes lo solicitaban.

Así pues, finaliza la temporada de playas y en los próximos días desaparecerán el balizamiento de la zona de playa, los gabarrones, las torretas de vigilancia de los socorristas y otros servicios.

A partir del 1 de octubre y hasta el 31 de mayo estará permitido el acceso a la playa de personas con perros, aunque se recuerda la obligación de sus propietarios de recoger los excrementos, como en el resto de la ciudad tal y como viene establecido en la Ordenanza de Civismo. El incumplimiento de esta obligación puede ser sancionado por la Guardia Municipal con multas entre 50 y 200 euros.